

Liebe Eltern,

wir blicken wieder auf ein ereignisreiches Jahr zurück. Neben dem Lernen versuchen wir mit vielen Aktivitäten und Ereignissen unsere Schule auch zu einem Lebensraum für Ihre Kinder, Sie und uns zu machen. Jedes Jahr prägen viele Feiern wie Karneval, Nikolaus, Weihnachten, die Gottesdienste, Fußballturniere, die Aufführung des Musicals, Ausflüge usw. unser Schulleben.

Es gibt einige Ereignisse, die in diesem Jahr besonders waren. Prägend war im vergangenen Jahr für unsere Schule die „Qualitätsanalyse NRW als Instrument zur Sicherung und Entwicklung der Qualität von Schulen in Nordrhein-Westfalen“. Seit 10 Jahren bereiten wir uns auf diese Überprüfung vor und wurden 2017 auf Grundlage des Qualitätstableaus NRW bewertet. Viele Dokumente mussten vorgelegt werden. Es wurden Interviews mit Schülern, Eltern und Lehrern geführt und über drei Tage wurde der durchgeführte Unterricht bewertet. Gefreut haben sich alle Beteiligten über die äußerst positive Rückmeldung der Qualitätsprüfer des Landes Nordrhein-Westfalen:

*„... Die St. Margaretha Grundschule überzeugt mit der Wahrnehmung einer hohen erzieherischen und pädagogischen Verantwortung. Das soziale Klima der Schule ist geprägt von wechselseitiger Wertschätzung und Akzeptanz. Im Zentrum der pädagogischen Arbeit der Schule steht ein umfassendes Erziehungskonzept, das miteinander vernetzte Projekte und Maßnahmen zur Förderung der personalen Kompetenzen und zur Gestaltung des Schullebens umfasst. Die positive Auswirkung wird von allen Beteiligten wahrgenommen und ausdrücklich betont. ...“ (Auszug aus dem Qualitätsbericht v. 21.06.2017).*

Die positive Bewertung ist für uns Ansporn, die Qualitätsentwicklung der Schule auch in Zukunft engagiert fortzuführen.

Weiterentwickelt wurde in diesem Schuljahr auch das Raumkonzept der Schule. Wir gestalteten einen Klassenraum in einen Medienraum um. Dank unseres überaus aktiven Fördervereins verfügen wir nun über einen PC-Arbeitsraum mit 20 Arbeitsplätzen. Gespendete Laptops und PCs ermöglichen uns die Umsetzung unseres Medienkonzepts und geben den Schülern schon früh die Möglichkeit, den Umgang mit dem PC zu lernen und sich mit den Nutzen und Risiken des Internets auseinanderzusetzen. Der Förderverein spendete die Bestuhlung, ermöglichte die Verkabelung und technische Installation des Raumes und investierte in einen Beamer. Vielen Dank für dieses tolle Engagement!

Die technische Entwicklung schreitet immer weiter voran, so dass wir ergänzend zu dem Erlernen der Grundtechniken des Lesens, Schreibens und Rechnens uns gegenüber dieser Entwicklung nicht verschließen können.



Dazu gehört auch die Ausgestaltung unserer Schülerbücherei. Der Förderverein finanzierte eine Lesecke, in der alle Schüler in gemütlicher Atmosphäre lesen und in Büchern schmökern können.



Besonders gefreut haben wir uns über eine Spende der Firma Metallkonzept und der Familie Kruse. Hoherfreut sind alle Kinder über das neue Fußballtor auf unserem Schulhof. Rege genutzt wird dies in den Pausen und von den Kindern der Offenen Ganztagschule. Vielen Dank!



Im November haben wir unsere Auszeichnung als „Schule ohne Rassismus“ in den Mittelpunkt des alljährlichen bundesweiten Vorlesetags gestellt. Die Kinder der 4. Klassen lasen den Kindern der zweiten Klassen vor und die Kinder der dritten Klassen den Erstklässlern. Inhaltlich beschäftigten sich alle Bücher mit dem Thema Ausgrenzung von Fremden und der Akzeptanz jedes Menschen. Obwohl eigentlich selbstverständlich, stellen wir dieses Thema immer wieder in den Mittelpunkt verschiedener Aktionen.

Die Schülerzahl unserer Schule steigt. Die Klassenzahl dagegen sinkt. In diesem Schuljahr werden 6 Klassen unterrichtet. Im Sommer mussten wir nach 28 Jahren, die geprägt waren von Engagement und Liebe zum Beruf, Dorothee Wessel in den wohl verdienten Ruhestand verabschieden.

Das Schulleben geht weiter und wir freuen uns auf eine Projektwoche im Juni 2018 und ein anschließendes Schulfest am 16. Juni 2018 mit dem Thema „Europa“.

*Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr 2018.*

*Das Kollegium der St. Margaretha Grundschule*